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非常道
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锐评Rrui ping
别把“洋榜单”一棍子打死

钱兆成

“父辈拥有广阔人脉者优先。”

——“岗位：客户经理；待遇：月薪

8000~9999元……”9日，成都全搜索

论坛上，一家网络公司高薪招聘客户

经理：“父辈拥有广阔人脉者优先”，要

求“在简历中注明家庭年收入、父母官

职”等，引来网友纷纷拍砖。

“（原本）教英语的老师现在麻烦

大了，孩子们都不服他，都说他读音不

准……可我们这里就这么一个英语教

师呀！”

——据新华网 11 月 10 日报道，

一名利用假期从上海到山区短期支

教的大学生，发现山里娃的英语发音

不准，于是，他费了九牛二虎之力，很

认真地帮孩子们矫正发音。假期满

后，他返回了自己的大学。

近 日 ，一 则“ 美 国 马 里 兰 大 学

Compulife 研究所发布‘中国最牛高中

50 强榜单”的帖子在微博中颇受关

注。但对此榜单，不少教育界业内人

士表示怀疑，专家认为榜单依据并不

合理，有可能是某个学校以此进行招

生炒作。（11月10日《北京晨报》）

此排行榜一是漏洞比较多，二是

发布排行的单位并不权威，似乎这样

的“山寨”排行榜早应该被当做废纸一

张，随手丢进垃圾堆里。不过自古就

有“外来的和尚会念经”的说法，“中国

高中 50 强”榜单之所以能够在国内引

起讨论，除了对排名外，更主要的还是

抒发大家对于当下中学教育的看法。

一张洋榜单可以看做是借他人酒杯浇

心中之块垒。笔者认为不能把“洋榜

单”一棍子打死。

例如，E指标为学校花在每个学生

身上的平均费用。这一点恰好击中了

国内学校的软肋。所谓的学校花在每

个学生身上的平均费用，到了国内便

具有了黑色幽默的味道，异化成培养

每名学生的成本，这种统计蜕化为收

取学费的一种依据。国内常见学校排

名更是以一所学校的本科上线率，以

北大清华“出生率”为准。当然“外来

的和尚”也仅仅统计了重点学校的投

入费用，其实农村小学需要投入的东

西太多了。从教室到师资再到教学设

施，这每一项都需要统计和投入。

再例如，新闻中提到黄冈中学、北

大附中等名校也没有出现在榜单中。

可见国内中学早已经是名声在外，不

需要外来和尚的指点，孰优孰劣，早有

公论。而公众也“习惯于”优质教育资

源主要集中大城市的事实。对于教育

垄断行为，大家早已诟病多年，对一些

教育霸权现象每一个人都看在眼里，

急在心里。“洋榜单”无限“名校”的霸

权地位，于是便成了一个靶子，成了所

有“清醒”的国人的众矢之的。

总而言之，有没有炒作并不是很

多人关心的问题，因为不是每一个学

生都有出国去上大学的待遇，也不是

每一个家长都能负担得起。一张无心

之师的“洋榜单”能够让众人畅所欲

言，这就是它存在的意义。要是素质

教育蔚然成风，优质教育资源不再是

紧缺资源，教育公平和教育均衡渗透

到教育的每个环节与角落，相信国人

早就对这份榜单会一笑了之，哪里还

会争论得面红耳赤呢？

11 月 9 日，国土资源部召开通气会，

表示将力争在明年年底前基本完成全国

农村集体土地的确权登记发证工作，并明

确指出，小产权房不得登记发证。（本报今

日09版）

近些年来，小产权房建设泛滥是由于城

市房地产长期处于高价位运行，而相关政策

法律规定模糊不清，在合法与非法之间给小

产权房的建设与出售留下了打“擦边球”的空

间。再加上农地制度安排上存在不合理因

素，使得农民在土地增值利益分配格局中未

能得到合理补偿，农民或农村集体通过自行

建造、出售小产权房获得的收益，远远高于政

府征收土地的补偿金额，这也在很大程度上

刺激了小产权房建设的蔓延。

尽管城市周边小产权房的泛滥和蔓延

对房地产市场产生了一定的冲击力，对规

范城市房地产市场秩序会造成不利影响，

但是小产权房已经在很多城市大量存在，

不少城市居民都已经购买了小产权房，这

说明小产权房的确存在一定的供求市场，

也在一定程度上缓解了高房价下的民生艰

难。因而小产权房的建设也并非一无是

处，不应该将其“一棍子打死”，也当让其有

个安身立命之处。

从短期来看，在制定相关政策时要正视

现实，平衡各方面利益。除了对那些影响城

市规划，违法违规占用农地建设的小产权房

项目要予以坚决取缔之外，对于一些不影响

城市统一规划，通过履行合法手续建设的小

产权房，特别是农民安身立命的自住房，是

否应该在补办相关手续、补交相关费用后对

其确权登记发证，或者通过政府收购等方式

将其转变为经济适用房呢？

从长远来看，政府及其有关部门要深

入推进土地产权变革，给予农地完整产

权。正在全国各地开展的农村集体土地确

权登记发证工作，应该正是为了对于流转

土地的产权主体、权利和利益边界进行法

律确认，是有利于还原农民作为土地资产

所有者地位和应得权利的。这样才是既有

助于保证农民根据其产权地位分享城市化

的成果，也有助于遏制基层政府卖地冲动

的。在此基础上再建立统一的城乡建设用

地市场，实现国有建设用地和集体建设用

地同地、同权、同价。 黄栀梓

时评Sshi ping 小产权房将何以安身立命

铁老大无力承担残疾人半价票？

专业创造基业常青
10月27日，格力电器发布三季报。报告数据

显示，格力电器1-9月份营业总收入640.75亿元，
同比增长44.65%，比2010年全年的608亿元高出
32亿元，继续稳居国内空调行业第一位。

旺销的背后是专业化和高品质，格力电器是
国内唯一走专业化道路的空调厂家。

格力电器对专业化的理解是，不仅仅“把所
有鸡蛋放在同一个篮子里”，集中精神看好这只
篮子，更重要的对每一只鸡蛋要进行特殊的护
理，这样鸡蛋才能保存得更长久。

为此，格力把所有的人力、物力、财力都投入
到了空调产业中，并在质量和技术上精益求精。
这种专业化的追求导致的一个结果就是格力“掌
握核心科技”，在消费者中树立了“好空调，格力
造”、“买品质，选格力”的良好口碑，形成了明显

的差异化核心竞争优势，在产品上做到了“人无
我有，人有我优”。

事实证明了格力走专业化道路的远见。当
90年代进军房地产、汽车、网络等新兴产业掘金
而失败的众多家电企业最终回归主业，卖掉互联
网、停掉汽车业、放弃房地产等业务时，格力电器
已经在空调领域一骑绝尘。
精品铸造品质灵魂

一直以来，对品质的无限苛求，是格力立足
市场的又一法宝。

“设立零部件筛选分厂，进厂空调零部件百分
百全检”；“组建空调可靠性实验室，格力空调试制
完成后必须经过实验室的检验才能正式出厂”；

“投入百万巨资推行‘零缺陷’工程、颁布“八严方
针”，在全员中灌输“零缺陷”的质量观念”……

除了在采购和生产环节严格控制质量，格

力人还把品质的触角延伸至研发设计领域。“不
拿消费者当试验品”，是格力一贯以来的倡导并
身体力行的设计理念，也就是产品未成熟之前，
不为了抢市场而匆忙推向市场，彻底解决所有问
题后，新产品才可以正式上市。

在设计标准上，格力坚持以市场和消费者的
需求为导向，制定出高于国家和国际标准的企业
标准，使产品更加得到了消费者的喜爱和青睐。
一系列“心狠手辣”的措施，稳步提升了空调质量，
使格力空调的返修率大大降低，品质有口皆碑！
温馨提示：

第20届格力空调免费维修月正在进行中，
无论您是什么时候购买的格力空调，哪怕是20年
前购买的，都可以在此期间开机制热半小时，如
出现故障，请拨打0551-2666666，我们将依次为
您服务！

格力空调大惠售：“买柜机，送挂机；买挂机，送冰箱”
—— 格力空调第20届免费维修月正在进行中，空调使用如遇故障请拨0551-2666666

连日阴雨后全省迎来晴好天气，
为了让广大消费者购买到更加称心如
意的空调产品，继上周安徽格力启动

“万人空巷抢格力”大型促销后，本周
安徽格力公司再加优惠：今日起（11
月 11 日），凡购买格力空调，均加赠
2012 年报卡或 2012 年精美挂历一
份。其中，广大教师和学生朋友，可以
直接凭相关证件到格力专卖店免费领
取精美礼品，先到先得送完即止。

业内人士分析：“格力此番促销力
度空前，除‘买指定柜机送指定挂机，
买指定挂机送指定冰箱’等套餐极具
吸引力外，其它普通机型价格同样优
惠十足，不失为寒冷冬季来临前购买
空调的绝佳时机”。

铁路部门否决给予残疾人半票优惠

的原因是：长期低价运行，保本经营困

难；铁路票价受国家价格管理部门的管

制。铁路部门的说法或有一定的道理，

但市场盈亏并不能成为铁路部门忽视残

疾人出行利益的理由。在现有的铁路运

行机制下，铁路客运首先是公共产品，然

后才是市场化。在票难买、车难上和人

满为患的情势下，正常乘客都难以享受

到铁路提供的常规服务，更遑论残疾

人？而铁路部门对残疾人乘车给予半票

优惠，并非违背市场规律的特权给予，而

是在现有运能运力条件下对残疾人士的

权利救济。而目前铁道部给予残疾人

的，不过是预留残疾人专用火车票而

已。这种待遇，仅具纯粹的市场意义，至

多多了些道德施与的意味。如果说铁路

客运果能提供乘客满意的服务质量，彻

底解决买票难问题，残疾人宁愿和正常

人一样买票乘车。问题是，铁路部门无

法保证让乘客们都能买上票，也无法保

障乘客满意的服务。即使回到铁路部门

所言之的市场元素，火车票能够代表乘

客和铁路部门的契约关系吧，铁路部门

是否履行了票面价值的义务？所以，“铁

老大”不必空谈市场，索性更仁慈一些给

予残疾人半票待遇。 张敬伟

铁老大对残疾人不妨更仁慈些

作为弱势群体的残疾人乘坐火车

等公共交通工具享受优惠政策和便利

条件是文明社会成熟的标志之一，也是

文明发展的必然形势，这一点毋庸置

疑。不过，铁道部以无力承担残疾人半

价票优惠为由拒绝残疾人乘坐火车半

价票政策其实并非假话。一方面铁道

部对于全国千万大学生给予了半价票

优惠，并且客运基准票价率的确十几年

没有调整，始终实施低运价政策，利润

有限。另一方面铁道部门由于高速等

建设扩张，早已债台高筑，的确再无能

力让利给消费者。当然不是说，残疾人

半价票乘火车的优惠政策就不能实施，

关键是不能依靠铁道部一个部门单兵

突进，而是要协同作战，共同推动。

首先，立法确定残疾人半价票乘火

车的优惠政策，以法律形式明确规定残

疾人享有这项优惠权利，而不是模糊规

定应当给予残疾人乘车优惠和便利。 其

次，实施残疾人乘坐火车半价票优惠政

策，政府应当给予补贴政策。再次，各级

残联部门必须看好门、把好关，严格发放

残疾人证，避免假残疾人泛滥。最后，对

于享受半价票乘坐火车优惠政策的残疾

人应当进一步细化，应当只让一二级的

重度残疾人享有半价票优惠，三四级的

轻度残疾人不应当享受。众所周知，残

疾人分为好几个等级，轻度残疾人与普

通人差别不大，具有劳动能力，有固定工

作，有经济收入来源，对于这类人群可以

不给予半价票的优惠政策。对于那些重

度残疾人，对于失去劳动能力，没有收入

来源的残疾人应当给予半价票优惠。

何勇

残疾人半价票不能靠铁道部单兵突进

七嘴
八舌

11月9日，记者从铁道部获悉，将增设方便残疾人乘火车的有关设施，并表示每列火车将至少预留5

张残疾人专用火车票。不过，针对残疾人乘坐火车享受半价票优待的提议，铁道部书面回复称无能力承

担更多票价优惠。 11月10日《新京报》


